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Collegio dei docenti Verbale N. 3 

L’anno duemila diciassette (2017), il giorno 15 novembre alle ore 16.45, nell’Aula Magna della sede 

di Via Carducci n.1, regolarmente convocato con circolare n. 27 del 9 novembre 2017, si è riunito il 

Collegio dei Docenti dell’Istituto Comprensivo di La Maddalena. 

Sono presenti i docenti: Addis Giovanna Antonia, Andelmi Maria Paola, Arras Anna, Azara Paola 

Agnese, Atzeni Marzia, Barroccu Marianna, Battaglia Francesca, Bifulco Fabiana, Brandano Anna 

Paola, Brundu Sabrina, Buffa Rita, Campus Anna Martina, Campus Maria Antonietta, Canu Roberta, 

Carcangiu Rosetta, Carta Cecilia, Carta Luisa Assunta, Casalloni Pierina Gabriela, Cattaldi Rita, 

Caucci Monica, Cavallo Ornella, Cavola Cristina, Ciolli Marcella, Colonna Simonetta, Corgiolu 

Giovanna, Cornalis Maria, Daga Maria Antonietta, Del Bene Giuliana, Deleuchi Maria, Deriu 

Sebastiano, Derosa Anna Rita, Desogus Andrea, Fadda Paola, Fancello Maria Antonietta, Ferracciolo 

Caterina, Ferrandicco Antonella, Figus Ornella, Fontana Sabina, Gallone Maria Antonietta, Garrone 

Giulia Anna, Ghisu Martina, Impagliazzo Carlo, Impagliazzo Lorenzo, Lattarulo Mattea, Ledda 

Caterina Rita, Ledda Giuseppina, Leotta Maria, Licheri Viviana, Ligas Margherita Paola, Lobrano 

Silvana, Loi Olga, Lunati Alfreda, Madau Chiara, Mameli Giovanni, Mancosu Noemi, Marcia 

Alessandra, Marroccu Daniela, Masala Stefano, Mascia Maria Grazia, Masu Stefania, Michelini Anna 

Maria, Michelini Francesca, Mocci Lucia, Muroni Monica, Nurchis Marzia Assunta, Olmeo 

Giovanni, Orecchioni Federica, Ornano Maria Piera, Paddeu Anna Maria, Pagano Gelsomina, 

Palomba Santa, Pinna Maria Cristina, Pirina Paola, Pirodda Gabriele, Pirredda Chiara, Pitturru 

Antonietta Giuseppina, Plastina Rita, Porcu Antonella, Ragnedda Lidia, Rivano Maria Raffaella, 

Roggio Antonello, Romano Monica, Ronchi Simona, Rosiglione Rosanna, Ruggero Rossana, 

Russello Francesco, Sanna Leonarda Maria, Scampuddu Patrizia Maria, Secchi Maria Grazia, Secci 

Giuliana, Serra Francesco, Solinas Francesca, Solinas Maria Antonietta, Tipaldi Bianca, Tobbia 

Valeria, Todde Angelo, Useli Antonella, Vaccargiu Katia, Valguarnera Rodolfo, Vallarino Viviana, 

Virgona Maria Rosaria. 

 

Sono assenti i docenti: Amato Marilisa Santa, Bennato Rita, Bottoni Chiara, Casazza Stefania, 

Cattaldi Rita, Cubeddu Barbara, Da Pozzo Anna, Degortes Antonella, Melis Simonetta, Pisciottu 

Massimo, Randaccio Anna Maria, Rubbiani Maria Raffaella. 

 

Presiede la riunione, la Dirigente Scolastica Cinus Maria Filomena, che affida il compito di Segretaria 

verbalizzante alla docente Lunati Alfreda. 

Riconosciuta la validità dell’assemblea, per il numero degli intervenuti, la Presidente dichiara aperta 

la seduta. 
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Si procede alla discussione dei seguenti punti all’Ordine del Giorno: 

1. Approvazione del verbale della seduta precedente. A cura della II collaboratrice della DS. 

2. Aggiornamento R.A.V., P.T.O.F. e i suoi allegati (Regolamento di Istituto, etc.), stato dell’arte 

P.d.M. e sviluppi progettuali a.s. 2017-2018 (situazione attuale progetti già definiti nel 

Collegio del 13.09.17 e definizione progetti prevenzione bullismo/generazioni connesse, 

AARC, potenziamento primaria e secondaria, mensa primaria/contenimento rischio rumore, 

organizzazione e ampliamento offerta formativa indirizzo musicale secondaria di primo 

grado, collaborazione biblioteca comunale), avvio lavori dipartimentali e definizione piano 

formativo dei docenti. A cura delle FF.SS specifiche, dei Capi Dipartimento e dei referenti di 

progetto per la parte didattica e della DSGA per la parte finanziaria e per gli esperti esterni. 

3. Stato dell’arte G.L.I., G.L.I.S. e aggiornamento P.A.I.; progettazione Scuola – Comune per 

inclusione e miglioramento. A cura delle FF.SS. Inclusione e PdM. 

4. Stato dell’arte Rete “Piccole Scuole”. A cura della Referente di Istituto. 

5. Partecipazione progetto Iscol@: linee A1, A2, supporto organizzativo a linea C. A cura della 

I collaboratrice della DS. 

6. Riflessioni Risultati Invalsi a.s. 2016-2017 e illustrazione “Invalsi digitale”, a cura della F.S. 

Invalsi. 

7. Comunicazioni DS 

 

1. Punto: Lettura e approvazione dei verbali delle due sedute precedenti, a cura della II Collaboratrice 

della DS a.s. 2017/2018   

La Dirigente Scolastica verificato che le bozze dei verbali delle due sedute precedenti sono stati letti, 

chiede al Collegio la loro approvazione con alzata di mano. Il Collegio approva all’unanimità i verbali 

del 6 e 13 settembre (Delibera N. 1). 
  

2. Punto: Aggiornamento R.A.V., P.T.O.F. e i suoi allegati (Regolamento di Istituto, etc.), stato 

dell’arte P.d.M. e sviluppi progettuali a.s. 2017-2018 (situazione attuale progetti già definiti nel 

Collegio del 13.09.17 e definizione progetti prevenzione bullismo/generazioni connesse, AARC, 

potenziamento primaria e secondaria, mensa primaria/contenimento rischio rumore, organizzazione 

e ampliamento offerta formativa indirizzo musicale secondaria di primo grado, collaborazione 

biblioteca comunale), avvio lavori dipartimentali e definizione piano formativo dei docenti. A cura 

delle FF.SS specifiche, dei Capi Dipartimento e dei referenti di progetto per la parte didattica e della 

DSGA per la parte finanziaria e per gli esperti esterni. 

La Dirigente si sofferma, innanzitutto, sul progetto “Prevenzione bullismo/generazioni connesse” 

ed invita il professor Roggio, referente, ad illustrarne lo stato dell’arte. Il docente conferma che il 

progetto procede al meglio; che la scuola è stata iscritta in una piattaforma, ed è risultata in una fascia 

abbastanza buona, per cui verrà restituito del materiale online da condividere con tutti i docenti. Il 

progetto riguarda la secondaria e le classi quinte della primaria, ed è stato avviato di concerto con 

Palau. Il Collegio prende atto.  

La Dirigente, nel menzionare il progetto “Alternativa alla religione”, ricorda che, l’uscita in 

biblioteca degli alunni che non si avvalgono della religione cattolica, deve coincidere nella stessa 

giornata di quella prevista per il progetto la pace, portato avanti dai docenti di IRC, previa 

autorizzazione dei genitori. Il Collegio prende atto. 

La Dirigente invita, la professoressa Porcu ad esporre sinteticamente i progetti a partire dalle criticità 

emerse dal RAV. La docente sottolinea che il punto di partenza sono i tre progetti del PdM, improntati 

sui punti critici su cui agire, in particolare, le conoscenze informatiche dei docenti, il livello di 

coinvolgimento degli insegnanti nel processo di miglioramento e le difficoltà emerse degli alunni. La 

Dirigente rammenta a tutto il collegio che il RAV deve essere conosciuto da tutti i docenti e nessuno 

si può permettere di ignorarlo, perché indispensabile per la progettazione. Il Collegio prende atto.  



La Dirigente ricorda che nel Collegio odierno devono essere deliberati solo i progetti di nuova 

definizione. 

Riprende la parola la professoressa Porcu facendo una sintesi di tutto ciò che è stato fatto: 

 miglioramento del progetto accoglienza con l’introduzione della carta d’identità dello 

studente, 

 elaborazione di prove iniziali di istituto similinvalsi per classi parallele, 

 creazione di un nuovo modello di piano annuale del docente con progettazione modulare per 

competenze, 

 corsi di aggiornamento a Palau sulla “didattica digitale integrata” e “l’insegnante che si prende 

cura”. 

La Dirigente, in riferimento alla definizione del piano formativo docenti, chiede al collegio di 

esprimersi in merito alla ricerca di un esperto in didattica della musica e di un esperto in didattica 

delle competenze sulla valutazione formativa, ricordando che fra l’Istituto Comprensivo di La 

Maddalena e di Palau ci può essere una condivisione di percorsi formativi comuni e che i corsi che 

verranno attivati nei due istituti potranno essere seguiti dai docenti interessati sia a Palau che a La 

Maddalena e viceversa. Lo scopo è arrivare a costruire tra i due Istituti, una piattaforma condivisa di 

strumenti di progettazione e valutazione, per una futura mediazione didattica e laboratoriale. Il 

Collegio demanda alla Dirigente l’incarico di ricercare gli esperti esterni sopra indicati. Il Collegio 

approva per alzata di mano. Delibera N.2. 

La docente Porcu prosegue il resoconto sui lavori dei dipartimenti, che si sono improntati soprattutto 

sull’UDA in verticale “Pi greco”. La Dirigente suggerisce di, impostare il corso sulla valutazione per 

competenze, utilizzando l’unità didattica sopra indicata. Il Collegio prende atto. 

Per quanto riguarda il “Progetto potenziamento” per la secondaria, già approvato nel precedente 

Collegio, si procederà, utilizzando la musica all’interno di un discorso di inclusione, rivolto, non solo 

agli alunni più fragili, ma, inserendo alunni più motivati a supporto dei più deboli. Il Collegio prende 

atto. 

Per il Progetto biblioteca “Storie di un libro” la professoressa Porcu riferisce che è in atto dal 13 

novembre e terminerà il 7 dicembre. Il Collegio prende atto. 

Il progetto “Policultura”, di cui è referente la professoressa Cornalis, verrà portato avanti nel 

secondo quadrimestre e si svolgerà nelle ore curriculari. Il Collegio prende atto. 

Il progetto “Teatro valigia dell’attore” che inizierà il 27 novembre, sarà rivolto a 18 alunni, due per 

classe, nelle seconde e terze e avrà come tema il mare. Il Collegio prende atto. 

IL Progetto “Arricchire e potenziare l’L2” già richiesto e deliberato lo scorso anno e portato avanti 

dalla docente Loi, diventerà effettivo da gennaio 2018 e gli alunni potranno conseguire la 

certificazione nelle due lingue. Il Collegio prende atto. 

La docente Porcu continua l’illustrazione veloce dei progetti già approvati, come, “Olimpiadi della 

matematica”, “Delfini guardiani”, “Accoglienza”, “Viaggio nel mondo dei libri” e “Classi in 

movimento”, per il quale la docente Ciolli aggiunge che, la scuola primaria di moneta si avvale dal 

9 di novembre di due esperti esterni, senza onere per la scuola. Il Collegio prende atto. 

Per il progetto “Genitori collaborano”, che prevede l’utilizzo delle competenze dei genitori, non ci 

sono state richieste. La Dirigente ricorda, che chiunque presti anche a titolo gratuito, un servizio alla 

scuola, deve compilare un modulo predisposto dalla stessa, che garantisca l’idoneità e autorizzi 

l’intervento. Il Collegio prende atto. 

Inerente al progetto la salute è stato redatto un nuovo il progetto, “Tutti a tavola”, che coinvolge i 

bambini della scuola primaria di moneta e dell’infanzia di tutto l’Istituto. L’insegnante Ciolli illustra 

il progetto, nato dall’esigenza di tutelare la salute dal rischio rumore eccessivo nelle mense. Il 

Collegio approva all’unanimità il suddetto progetto per alzata di mano. Delibera N.3. 



In riferimento al “Progetto Lions” già terminato, viene proposto di utilizzare il disegno vincitore 

come logo dell’Istituto. Dopo una riflessione collettiva, il Collegio decide all’unanimità di rimandare 

al prossimo anno tale scelta, che scaturirà dalla selezione dei disegni vincitori degli ultimi tre anni. Il 

Collegio approva per alzata di mano. Delibera N.4. 

Per mancanza di accompagnatori, il “Progetto musical”, non verrà attivato per tutte le classi, sarà 

data priorità al corso musicale e alle classi parallele seconde o terze. Il Collegio prende atto. 

La Dirigente si sofferma sul progetto “Olimpiadi della gioventù” consigliando alla referente Brundu 

Sabrina di prendere i contatti con l’assessore allo sport, perché ricorda che la scuola deve coprogettare 

con l’ente. Il Collegio prende atto. 

In merito al “Progetto Invalsi digitale start up” la docente referente Chiara Pirredda espone il 

progetto precisando che si tratta di una piattaforma virtuale a pagamento, con la possibilità di creare 

delle classi virtuali. Le classi coinvolte dovrebbero essere le terze della secondaria perché da 

quest’anno le prove Invalsi saranno online, anticipatamente rispetto all’esame. Il costo è di circa 800 

euro. La docente Garrone esprime la sua perplessità sull’utilizzo dei pc, molti dei quali obsoleti. Dopo 

un’attenta riflessione, e, verificato l’impossibilità di avere per ogni classe coinvolta un numero 

sufficiente di pc, il Collegio si dichiara per alzata di mano, all’unanimità contrario all’acquisto del 

pacchetto sopra indicato e si riserva di rivalutare la proposta, il prossimo anno. Delibera N.5. 

In merito all’attività “Disegniamo il mare”, la Dirigente ricorda che ogni progetto approvato dal 

Collegio deve aver un referente della scuola, nel caso specifico tale figura è necessaria, perché dovrà 

verificare le condizioni di sicurezza che il progetto richiede (mostra fotografica e allestimento 

acquario). Il Collegio prende atto che nessun docente dichiara la sua disponibilità, pertanto l’iniziativa 

non verrà portata a termine. Il Collegio prende atto. 

Il docente Todde Angelo illustra il progetto “Sport di classe”, una iniziativa dell’USR, in concerto 

con il CONI e il CIP, da svolgere nelle classi 1ª, 2ª, 4ª e 5ª della Scuola primaria di Via Carducci. 

Tale progetto richiede la figura di un tutor esterno con laurea in scienze motorie, che segua i bambini 

per otto ore alla settimana. Si offre come referente lo stesso docente. Il Collegio approva per alzata 

di mano all’unanimità la partecipazione delle classi 1ª, 2ª, 4ª e 5ª della Scuola primaria di via Carducci 

a tale progetto e conferma come referente il docente Todde Angelo. Delibera N.6. 

La Dirigente, nel proporre al voto del Collegio, il progetto che prevede l’ingresso nella “Biblioteca 

di Via Carducci”, di un alunno diversamente abile e di un suo accompagnatore, chiarisce le 

condizioni per l’accesso di personale esterno a supporto didattico in forma gratuita, prevedendo la 

stipula di una convenzione, un’assicurazione e la firma di una liberatoria per la Scuola. Qualora si 

tratti di alunni diversamente abili, saranno i genitori a fare da garanti. Il referente interno di tale 

progetto è la F.S. all’inclusione Fadda Paola. Il Collegio approva all’unanimità per alzata di mano. 

Delibera N.7. 

I Lions propongono un’attività relativa ad una giornata di discussione con esperti esterni sul 

“bullismo, cyberbullismo e legalità”, rivolto agli alunni delle classi seconde della Scuola 

secondaria. La Dirigente suggerisce di inserirlo nell’area “Competenze e cittadinanza”. Il Collegio 

approva all’unanimità per alzata di mano. Delibera N.8. 

La Dirigente illustra le tre linee del progetto “Iscol@”, di cui è referente la prof.ssa Lunati. Specifica 

che è stata inoltrata e anche approvata la richiesta per la linea A1 - Italiano, per la quale ha dato la 

disponibilità, in qualità di docente di affiancamento, la prof.ssa Garrone, la linea A2 - matematica e 

la linea C che prevede la figura di un Pedagogista. Spiega anche che l’adesione alle due linee A, 

matematica e italiano, ha permesso alla Scuola di partecipare alla richiesta di supporto organizzativo, 

che per le scuole in reggenza, prevede per la vicaria il semiesonero dall’insegnamento. La prof.ssa 



Lunati aggiunge che la linea A1 e A2 è riservata alla secondaria di primo grado, mentre alla linea C, 

relativa al supporto di un pedagogista, possono aderire anche le varie classi della Primaria. Il Collegio 

approva all’unanimità per alzata di mano. Delibera N.9. 

In merito al progetto “Piccole scuole”, la docente Brundu riferisce che il sito dell’Indire offre due 

risorse, una guida all’apprendimento allargato, già inviata a tutti i docenti dell’Istituto per email, e, la 

possibilità di iscriversi a dei Webinar. Il Collegio decide di aderire con 30 iscrizioni, più precisamente 

10 per ogni ordine di scuola. La Dirigente incarica le tre responsabili di plesso, la Marrocu per 

l’Infanzia, la Ciolli per la Primaria e la Randaccio per la Secondaria alla raccolta delle adesioni (nel 

caso fossero più di dieci per ordine di scuola, si procede ad estrazione). Il Collegio prende atto. 

Il docente di scienze motorie Todde Angelo, propone al Collegio, in qualità di referente, il progetto 

triennale “Campionati studenteschi”, che ha preso avvio lo scorso anno scolastico. Il Collegio 

approva all’unanimità per alzata di mano. Delibera N.10. 

Per quanto riguarda i dipartimenti, la maestra Ciolli precisa gli sviluppi dell’UDA in verticale sul Pi 

greco, affermando che durante la precedente riunione dei dipartimenti, come ordine di scuola, sono 

state individuate le attività da svolgere e che, la riunione successiva tra i vari ordini, si svolgerà il 

lunedì seguente. Il Collegio prende atto. 

3. Stato dell’arte G.L.I., G.L.I.S. e aggiornamento P.A.I.; progettazione Scuola – Comune per 

inclusione e miglioramento. A cura delle FF.SS. Inclusione e PdM. 

La Dirigente ricorda che, il gruppo per l’inclusione e il gruppo di lavoro per l’integrazione scolastica, 

lavoreranno in sinergia, coordinati dalla F.S. Fadda, alla quale si è unito come collaboratore per la 

secondaria il professor Roggio. Informa che sono stati eletti i rappresentanti dei genitori sia per gli 

alunni con legge 104, che con legge 170, e che il P.A.I. è in corso di aggiornamento. 

In riferimento alla Progettazione Scuola - Comune, quest’ultimo, come da prassi, fornirà il servizio 

educativo, e, probabilmente, anche il progetto di inclusione per gli stranieri. 

La Dirigente, rammenta, che come da normativa vigente, il Comune non è più l’ente preposto a fornire 

l’assistenza di base, ma sarà la scuola, che la dovrà assicurare attribuendo l’incarico ai collaboratori 

scolastici. Pertanto, richiede ulteriore collaborazione ai docenti, in quanto le collaboratrici avranno 

carichi di lavoro aggiuntivi, rispetto a quelli già assegnati. Il Collegio prende atto. 

4. Stato dell’arte Rete “Piccole Scuole”. A cura della Referente di Istituto. 

5. Partecipazione progetto Iscol@: linee A1, A2, supporto organizzativo a linea C. A cura della 

I collaboratrice della DS. 

I due punti all’o.d.g. sono già stati illustrati e deliberati al punto 2. 

6. Riflessioni Risultati Invalsi a.s. 2016-2017 e illustrazione “Invalsi digitale”, a cura della F.S. 

Invalsi. 

In merito ai risultati Invalsi, il Collegio dichiara di aver preso visione della sintesi elaborata dalla F.S. 

Chiara Pirredda e di averne discusso durante la riunione dei dipartimenti, del 13 novembre 2017.  

La Dirigente, nel sottolineare, l’importanza delle prove Invalsi, come confronto a livello di 

valutazione con le altre scuole, visti i risultati raggiunti dalla nostra, chiede ai docenti di promuovere 

e valorizzare una didattica, tale da migliorare non solo i risultati Invalsi, ma il successo formativo 

degli alunni stessi. Per cui è importante che nelle progettazioni, di ogni ordine di scuola, si faccia 

riferimento all’Invalsi, sviluppando percorsi, che portino gli alunni alla acquisizione di competenze, 

che permetteranno loro si svolgere in maniera adeguata, anche le prove nazionali. Il Collegio prende 

atto. 



Per l’illustrazione del progetto “Invalsi digitale start up”, si rimanda al punto 2 del presente verbale, 

e si ricorda che il Collegio non ha approvato la partecipazione con Delibera N.5. 

 

Per il punto 7 la Dirigente chiede al Collegio la delega per aggiornare il Piano Triennale per la 

Trasparenza ed Integrità di Istituto (P.T.T.I.) ed anche eventuali disponibilità da parte del Collegio a 

collaborare in tale operazione, nessun docente si propone. Invita, anche, le F.S. all’inserimento del 

vecchio P.T.T.I. nel sito della scuola. Il Collegio approva all’unanimità per alzata di mano, 

l’aggiornamento del documento P.T.T.I. a cura della Dirigente e dello Staff. Delibera N.11. 

La Dirigente: 

 comunica che, in quanto esponente del CRIF (Centro Ricerca per Indagine Filosofica), 

parteciperà, a Roma, alla giornata della filosofia, per l’occasione verrà anche presentato il 

protocollo, che, il MIUR ha riconosciuto dopo 23 anni; 

 avvisa i docenti, che quest’anno sarà organizzato un pomeriggio pedagogico a Palau, con il 

professor Antonio Cosentino direttore scientifico del CRIF; 

 informa il Collegio che il 22 novembre si terrà la Giornata Nazionale della sicurezza; 

 precisa che è stata avviata la contrattazione integrativa; 

 invita, i docenti a partecipare al concorso “10 in condotte” di Abbanoa; 

 chiede di prendere visione, sul sito dell’AVIS, dei progetti che ci sono stati inviati, in quanto 

ci sono percorsi educativi molto interessanti, anche perché è una novità che si cimentino 

sull’educazione con le scuole; 

 comunica al Collegio che a breve si terrà la riunione periodica per la sicurezza; 

 avvisa il Collegio che l’Istituto ha partecipato al progetto di mediazione culturale dell’ASPAL 

per due alunni di lingua araba, frequentanti la scuola secondaria; 

 informa il Collegio che un alunno della scuola primaria andrà in Costa Rica con la famiglia 

per motivi lavorativi, avrà una docente di affiancamento in continuo contatto con le insegnanti 

dell’alunno, al rientro il bambino sarà sottoposto alle valutazioni di rito e se ci fossero delle 

difficoltà se ne prenderà atto; 

 fa presente per quanto riguarda il progetto sugli “Atelier Creativi”, che, grazie a delle 

donazioni, anche da parte di alcuni docenti e di due enti esterni, è stata raccolta la somma di 

1.500,00 €, affinché il progetto venisse portato avanti. Il Collegio prende atto. 

 

Non essendoci altri punti all’o.d.g., la seduta si chiude alle ore 19.00 

 

 La Segretaria  La Presidente 

 Prof.ssa Alfreda Lunati  Dr.ssa M. Filomena Cinus 

   


